

PRESIDENTE LAGOS LANZÓ CAMPAÑA DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

La iniciativa, impulsada por el Servicio Nacional de la Mujer, busca llegar principalmente a las parejas jóvenes.

En la oportunidad, el Mandatario se comprometió a enviar prontamente al Congreso las modificaciones a la actual Ley de Violencia Intrafamiliar y a crear -durante el 2002- más centros de acogida a las víctimas.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, asistió esta mañana al lanzamiento de la campaña de prevención de la violencia intrafamiliar, "No dejes que la violencia golpee a tu pareja", impulsada por el Servicio Nacional de la Mujer.

Durante el encuentro, al que asistieron la Ministra del Sernam, Adriana Delpiano y todos los ministros del área social, el Mandatario se refirió al estudio sobre violencia intrafamiliar que dio a conocer la titular de esa cartera en días pasados, señalando que este flagelo aumentó debido a que las víctimas se atreven cada vez más a denunciar el hecho. "Digámoslo con claridad: lo que está aumentando es la valentía de las mujeres para atreverse a denunciar la violencia de que son víctimas", afirmó el Primer Mandatario.

Agregó que en la labor preventiva la familia juega un rol primordial, ya que es el espacio en el que el niño aprende las conductas a seguir en el curso de su vida. "Es en la familia, donde el niño va socializando formas y donde lo que allí ocurre entre padre y madre termina afectando al niño, y todos sabemos que son normalmente los niños que han visto la violencia lo que los afecta después en las conductas futuras" expresó el Jefe de Estado, quien recalcó que "es aquí donde tenemos un problema y es aquí donde debemos ser capaces de afrontarlo".

Sobre el mismo tema, el Presidente Lagos indicó que "hombres y mujeres golpeados cuando niños reproducen esa forma de ejercer autoridad. Romper esa cadena es parte de lo que queremos iniciar con esta campaña".

Asimismo, el Primer Mandatario explicó que junto con la prevención se requiere un ordenamiento jurídico que dé respuesta y acogida a las víctimas de la violencia, razón por la cual -informó- en las próximas semanas se enviarán al Congreso las modificaciones a la actual Ley de Violencia Intrafamiliar. "En 1994 se dictó una ley que indica que en la última década hemos tomado conciencia del tema; seis años después creo que estamos en condiciones de poder revisarla y mejorarla", sostuvo el Presidente, quien además explicó que "hoy día las denuncias están restringidas a la madre o a los hijos, y lo que queremos es ampliar la posibilidad de denuncias a otros, con debidos resguardos de lo que pueda ocurrir con otros miembros del grupo familiar, otras personas, como son profesores, que muchas veces lo constatan en los niños en las escuelas, o incluso vecinos".

Junto con ello, el Mandatario planteó la necesidad de crear más espacios de acogida a las víctimas de maltrato. "Debemos ser capaces de crear más centros de atención integral a las mujeres golpeadas a lo largo del país", dijo el Presidente añadiendo que "entre el 2000 y el 2001, se crearon 17 centros, prácticamente uno por región, y creo que tenemos que ser capaces de aumentar aquello". Al respecto, recalcó que en estos centros "se han atendido a 1.200 mujeres que han sido golpeadas y 5 mil han sido objeto de cursos de prevención".

Asimismo, el Jefe de Estado informó que "a contar del año próximo se va a incorporar el tema de violencia intrafamiliar en el currículum de formación de Carabineros de Chile. Introducir esto en el currículum nos parece que es una forma de llegar a toda la institución, no solamente a aquellas unidades especializadas que hoy día existen y que hacen una tarea, y que ahora van a tener la posibilidad de transmitir lo que es su experiencia".

El Mandatario expresó también que el estudio sobre maltrato en la mujer "dice que normalmente una mujer demora 7 años en promedio para atreverse a denunciar, siete años donde está siendo objeto de violencia, está siendo golpeada, hasta que llega un momento en que decide pedir ayuda y conversar con otro", recalcó. El Presidente de la República agregó que "esto no puede ser, no podemos estar como sociedad tranquilos cuando vemos que transcurren 7 años para atreverse a decir lo que está ocurriendo". Por ello -continuó- es necesario que la sociedad tome conciencia del problema y se haga cargo de la prevención.